
 

Ques%on écrite de Caroline Cassart, Députée, 
à François Desquesnes, Vice-Président 
et Ministre de la Mobilité, concernant  

Les bus de remplacement  
 
En raison de travaux sur les voies de chemins de fer ou d’incidents, environ 60.400 bus de 
remplacement ont été u=lisés en 2023 par la SNCB pour un montant total de 16,6 millions 
d’euros. Une par=e des bus u=lisés proviennent des TEC.  
 
Monsieur le Ministre peut-il m’indiquer le nombre de bus TEC de remplacement u=lisés par 
la SNCB et ou d’autres organismes en 2023 et 2024 et quel budget cela représente-t-il? Une 
ven=la=on par année est-elle disponible? Ce nombre est-il en augmenta=on par rapport à 
2022? Quelle est la situa=on pour l’année 2024? Plus largement, quelle est la situa=on de la 
floPe des TEC? Combien de bus sont roulants mais inu=lisés?  
 
Enfin, Monsieur le Ministre peut-il m’indiquer vers quel(s) service(s) le budget perçu par 
l’u=lisa=on de ces bus de remplacement est-il redistribué?  
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Réponse du Ministre Desquesnes: 
 
[Avril 2025] 
 
Avant 2019, le TEC était le seul opérateur de transport à effectuer des navePes de subs=tu=on 
pour la SNCB en cas de perturba=on sur le réseau ferroviaire. 
 
En 2019, la SNCB a remis en concurrence l’ensemble de ces services par un système d’accord-
cadre. L’ensemble du territoire belge était séparé en lots. Cinq opérateurs de transport étaient 
repris pour chaque lot. Le TEC a soumissionné sur l’ensemble des lots se situant sur le 
territoire de la Région wallonne, mais n’a terminé 5e que pour le lot du Luxembourg. Le TEC 
n’a dès lors été que rarement consulté.  
 
En 2021-2022, la SNCB a republié de nouveaux appels d’offres, mais le TEC n’y a plus 
soumissionné parce qu’il n’est plus en capacité (véhicules et chauffeurs) d’effectuer ces 
services. Le TEC se concentre sur ses missions de service, telles que définies dans le Contrat 
de service public, afin de fournir à la popula=on un service de transport fiable. 


